
   LETTRE D'INFORMATION
Bulletin d'information mensuel de Sylviane NOËL,Sénatrice de la Haute-Savoie

S E P T E M B R E  2 0 2 4  -  N U M É R O  6 1

J’AI SAISI LE PREMIER MINISTRE SUR LA NÉCESSITÉ DE
FINALISER LE DOSSIER DU DÉSENCLAVEMENT DU CHABLAIS

La réalisation de la liaison autoroutière A412 entre les communes de Machilly
et Thonon-les-Bains est un projet vital pour le désenclavement du territoire
Chablaisien. C’est l’un des derniers barreaux autoroutiers manquants du
département dans un secteur particulièrement dynamique qui permettra
d’apaiser la circulation, de renforcer la sécurité et d’offrir un itinéraire visant à
améliorer considérablement les temps de parcours.

A la suite de l’adoption de la proposition de loi relative au plan local d’urbanisme
intercommunal du Bas-Chablais que j'ai portée avec mon collègue Cyril Pellevat, qui
a permis de lever les obstacles juridiques relatifs à la coordination des documents
d’urbanisme des communes concernées, l’Etat a annoncé son entrée en négociation
exclusive avec le groupe Eiffage en février 2024. L’an dernier, l’Autorité de
régulation des transports (ART) a rendu un avis favorable concernant la concession
de l’autoroute A412, marquant l’importance de ce projet pour l’amélioration des
déplacements dans la région et pour l’économie locale, tout en veillant à l’équilibre
économique de la concession et au respect des usagers locaux.
Malgré ces avancées positives, ce projet autoroutier est aujourd’hui en
suspens. En cause : la signature du décret d’attribution de la concession à
Eiffage devant recueillir la signature conjointe du Premier Ministre et des
Ministères des transports et des finances n'est pas encore intervenue. 

Après deux mois sans exécutif en ordre de marche, la nomination du nouveau du
Gouvernement m'a amené à alerter le Premier Ministre, Michel Barnier, sur la
nécessité de se saisir de ce dossier dans les meilleurs délais afin que les
derniers obstacles administratifs soient levés pour nous permettre d'avancer
sur ce projet stratégique.
Retrouvez l’intégralité de mon courrier au Premier Ministre au lien suivant.

Dans un contexte marqué ces dix dernières années par une
diminution de la densité de médecins généralistes, passant
de 153 pour 100 000 habitants en 2012 à 140 en 2021, les
pouvoirs publics ont multiplié les initiatives financières à
l’installation. Certaines zones, notamment celles sous
dotées en professionnels de santé, bien que confrontées à
une véritable pénurie de praticiens, ne pourraient bénéficier
de ces mesures coercitives. 
Cette situation s’expliquerait par leur inclusion dans la zone
géographique de compétence d’un hôpital et ce, même si
cet établissement ne suffit pas à répondre à lui seul aux
besoins médicaux de la population locale. 

En effet, si la présence d’un établissement hospitalier dans
un territoire est une bonne chose pour l’ensemble des
habitants, il n’implique pas nécessairement une offre de
soins de proximité suffisante, notamment lorsqu’il est situé
en milieu rural où le temps de trajet se compte davantage
en heures qu’en kilomètres. 
La simple proximité géographique ne saurait donc
compenser le manque médecins de ville, d’autant plus que
les structures hospitalières sont depuis quelques années
saturées et ne peuvent, à elles seules, absorber l’ensemble
des demandes de soins. 

J’ai donc formulé le souhait que le gouvernement puisse
remédier à cette situation et qu’il étende les dispositifs à
ces zones sous dotées même lorsqu’elles sont proches
d’un hôpital afin de garantir une meilleure répartition
des médecins sur l’ensemble du territoire. 

EXCLUSION DE CERTAINES COMMUNES DES
MESURES D’INCITATIONS FINANCIÈRES À

L’INSTALLATION DE MÉDECINS EN 
ZONES SOUS DOTÉES

Par le biais d’une question
écrite, j’ai interrogé le ministre
des solidarités et de la santé
sur l’exclusion de certaines
communes des mesures
financières incitatives visant à
l’installation de médecins en
zones sous dotées en raison
de leur proximité avec un
établissement hospitalier. 

J’ai eu grand plaisir à accueillir mes collègues sénateurs
les Républicains Sénat et les députés les Républicains en
séminaire à Annecy, aux côtés de Gérard Larcher, Laurent
Wauquiez, Bruno Retailleau et François-Xavier Bellamy.
Un temps fort marqué par la venue du Premier Ministre,
Michel Barnier, qui nous a présenté sa feuille de route avec
enthousiasme et détermination dans un contexte politique,
économique et social complexe. 
Nous l’avons chaleureusement félicité pour son courage et
nous croyons en sa capacité de remplir ces hautes
fonctions et de relever les immenses défis auxquels notre
pays est aujourd’hui confronté. Nous serons bien
évidemment à ses côtés au service de la France, pouvant
compter sur sa grande expérience et ses qualités humaines
indéniables.

 ACCUEIL DE NOTRE PREMIER MINISTRE À ANNECY

https://sylvianenoel.fr/vie-locale/desenclavement-du-chablais
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représentatives de la diversité des stations, l'ANMSM défend auprès
des pouvoirs publics les spécificités des communes support de
stations de montagne afin de permettre à ces territoires, poumons
économiques de la montagne, de poursuivre leur adaptation vers un
tourisme durable dans un contexte environnemental complexe.

Je tenais à être aux côtés des élus de nos stations à l'occasion du congrès de l'ANMSM  
(Association Nationale des Maires des Stations de Montagne) à La Clusaz. À l'invitation de
Jean Luc Boch, président de l'association, j'ai notamment pu faire un point sur la
proposition de loi visant à réguler l'implantation des meublés de tourisme dont je suis
rapporteure. Fédérant une centaine de stations de montagne

#SÉNATRICE SUR LE TERRAIN, À VOTRE ÉCOUTE!
EN BREF !

80ème anniversaire de la libération du Chablais à
Reyvroz 

Fabrice Pannekoucke est le nouveau président de la Région 

Cérémonie de prise de fonction de Mme 
Isabelle ARRIGHI, nouvelle Sous préfète de
l'arrondissement de Saint-Julien-en-Genevois,
avec qui j’ai pu échanger au sein de ma permanence
parlementaire sur de nombreuses problématiques
liées à cet arrondissement : occupations illicites de
gens du voyage, caserne de gendarmerie de
Cranves-Sales, cherté de la vie, logement,
mobilités...

Inauguration des travaux de batracauducs, de 
route et de piste cyclable ainsi que des
aménagements du bord du lac des Dronières à
Cruseilles permettant de valoriser davantage ce
magnifique site.

J'ai eu le plaisir cette année d'échanger avec les directeurs
et élèves du Lycée François Bise à Bonneville et du Lycée
Sainte Famille à la La Roche-sur-Foron. J’ai ainsi pu constater
les très nombreux investissements portés depuis 8 ans par la 

Congrès de l'Union Départementale des Sapeurs-
Pompiers de la Haute-Savoie à Arâches-la-Frasse.

Visite de nos lycées à l’occasion de la rentrée scolaire

Inauguration de l'extension
du groupe scolaire “la
Rose des Vents” à
Reignier-Esery avec le
soutien de la Région.

Le 5 septembre dernier, j’étais à la Région pour élire notre
nouveau Président en la personne de Fabrice Pannekoucke qui
prend la succession de Laurent Wauquiez après 8 années de
travail intense qui ont contribué à faire de notre région l'un des
territoires les plus attractifs et le mieux géré de France. J'ai
toute confiance en lui pour poursuivre le travail engagé ! 
Nous avons aussi accueilli pour la première fois notre collègue
Fabrice Gyselinck, en remplacement de notre regrettée amie
Florence Duvand à qui nous avons rendu hommage. Le 22
septembre, nous avons échangé avec le président Pannekoucke
à Fillinges pour lui présenter le projet de liaison autoroutière
A40-carrefour des Chasseurs pour lequel la Région apportera sa
contribution aux côtés du Département de la Haute-Savoie.

Région Auvergne-Rhône-Alpes en faveur de nos lycées. Lors du premier mandat, entre 2016
et 2021, la Région a investi 1,5 milliard d’euros pour ses lycées publics comme privés, grâce
à un Plan Marshall unique en France. Alors qu'au début de notre mandat en 2016 près de  
20 % de nos établissements étaient jugés en mauvais ou très mauvais état avec des
inégalités territoriales frappantes et préjudiciables pour l’avenir de nos enfants, aujourd'hui,
grâce à ce Plan, non seulement il n’y a plus de lycées en état de délabrement, mais nous
avons investi massivement pour offrir les meilleures conditions d’études possibles à nos
élèves avec l’ouverture notamment de 4 nouveaux lycées (4 autres constructions sont
enclenchées). Nous avons aussi sécurisé nos établissements, nous les avons modernisé et
nous avons considérablement amélioré leur performance énergétique. Pour la période
2022-2030, nous allons plus loin encore en investissant 3,2 milliards d’euros à travers
un Plan Marshall 2 en faveur des lycées publics et privés. 

Inauguration à Saint-Gervais-les-Bains de
l'ascenseur incliné à eaux usées, le premier en France
et dans le monde de cette génération, réalisé avec la
participation importante de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes et du Département de la Haute-Savoie

Inauguration de l’église de Bogève, désormais
aussi belle à l'extérieur qu'à l'intérieur !

À Viuz-en-Sallaz à l'occasion des 75 ans de    
gestion syndicale de l'eau potable du Syndicat
des eaux des Rocailles et de Bellecombe.

JE SUIS INTERVENUE À L’OCCASION DU CONGRÈS DE L’ANMSM

RÉUNION AVEC LES INDUSTRIELS DE LA VALLÉE DE L’ARVE
Aux côtés du Préfet de la Haute-Savoie, nous avons rencontré les
industriels de la vallée de l’Arve afin d'échanger sur leurs
préoccupations : conséquences de la politique commerciale agressive
de la Chine, marché de la voiture électrique, fidélisation du personnel,
attractivité, mutations technologiques...

http://sylvianenoel.fr/

